

# Perfilan aumento al presupuesto del Congreso

Comisiones Unidas **evalúan disponer de 150 millones de pesos adicionales para el recinto legislativo;** Paquete Económico para 2023 pasa al pleno para ser avalado

**OMAR DÍAZ**

Diputados locales aprobaron en comisiones que el Congreso de la Ciudad de México sea el único órgano de gobierno que tenga una ampliación de recursos respecto al Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 que envió la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF).

En total, el Congreso tendrá un incremento de más de 150 millones de pesos el próximo año.

Las Comisiones Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda avalaron el Paquete Económico 2023, que hasta el cierre de esta edición se discutía ante el pleno, en donde únicamente se contempla una ampliación de recursos para los diputados locales, mientras que alcaldías y otros organismos —que también realizaron solicitudes de ampliación presupuestal— se quedarán con la partida dispuesta desde el proyecto enviado por el Gobierno de la Ciudad de México.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos del próximo año planteaba recursos por mil 500 millones de pesos para el Poder Legislativo local, pero en Comisiones Uni-

das, los legisladores se aprobaron mil 650 millones, similar al que tienen este 2022.

Estos 150 millones de pesos adicionales saldrían de la deuda pública aprobada desde la Federación para la Ciudad de México.

La presidenta de la Comisión de Presupuesto, Valentina Batres, detalló: “8 mil 777 millones de pesos para los órganos de gobierno, entre los que se disponen mil 650 millones para esta soberanía, como consecuencia de la solicitud realizada por diversas personas legisladoras integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) con cargo al pago de emisiones de certificados bursátiles; 400 millones para la Auditoría Superior; 6 mil 500 millones para el Tribunal Superior de Justicia, y 227 millones al Consejo de la Judicatura”.

En este sentido, la diputada Elizabeth Mateos, integrante de la Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas —quien había anunciado que tenía divergencias por el presupuesto del Con-

greso— se mostró conforme con el aumento.

“Si bien no podemos caer en los excesos en los que se estuvo en legislaturas pasadas, me parece que el presupuesto que estoy viendo ahora, diferente al primero que se presentó, es un presupuesto racional, no excedido, tal vez no sea el presupuesto ideal, pero sí el suficiente para cumplir con los compromisos y el funcionamiento del Congreso y por supuesto estaremos votando a favor”, afirmó.

En total, con 15 votos a favor, uno en contra (de Movimiento Ciudadano) y tres abstenciones (del PAN) se avaló el dictamen en comisiones del Congreso.

En tanto, con 16 votos a favor



y tres en contra se aprobó la Ley de Ingresos por un monto de 248 mil 415 millones 83 mil 383 pesos. Los sufragios en contra fueron de Acción Nacional, al argumentar que se están subestimando los ingresos del próximo año y que estos recursos se usan de manera discrecional.

Asimismo, el diputado panista Ricardo Rubio exhibió que la reunión de comisiones era una farsa, pues antes de discutir el Presupuesto de Egresos, legisladores de Morena, PRD y PRI ya lo habían votado a favor.

Diputados de Morena y PRD argumentaron que no fueron obligados a votar a favor.

Por último, con 18 votos a favor y cero en contra se aprobó el dictamen del Código Fiscal, en el que se señala que, entre otras cosas, a más tardar el 31 de enero de 2023, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, deberá emitir una resolución de carácter general para condonar totalmente el pago del predial y agua a los afectados por la ampliación de la Línea 12 del Metro. ●

#### **ELIZABETH MATEOS**

Integrante de la Asociación  
Parlamentaria Mujeres  
Demócratas

**"Me parece que el presupuesto que estoy viendo ahora, diferente al primero que se presentó, es un presupuesto racional, no excedido"**



En sesión de Comisiones Unidas, los diputados también dieron luz verde a la Ley de Ingresos y Código Fiscal de la Ciudad de México.



# Inician discusión de Presupuesto

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

**EL PLENO** del Congreso de la Ciudad de México inició la tarde de este miércoles la discusión del Paquete Económico 2023 que envió la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, sin que hasta el cierre de esta edición hubiera definiciones.

Previo a la sesión ordinaria, que arrancó después de las 18:00 horas, la coordinadora de la bancada de Morena, Martha Ávila Ventura, adelantó que se esperaba que la discusión pudiera alargarse hasta la madrugada o las primeras horas de este jueves.

En entrevista con *La Razón*, la legisladora confió en que el presupuesto saldrá "holgadamente" con la aprobación de Morena y sus aliados, pese a las "intentonas" por sabotearla y las "prácticas dilatorias" principalmente de Acción Nacional, para retrasar los trabajos legislativos.

"Sabemos que algunos legisladores andan inquietos porque les incomoda el que se esté combatiendo la corrupción, pero éste es un tema que no tiene que ver con la responsabilidad que tenemos en el Congreso para sacar el paquete económico para el siguiente año", dijo.

Más temprano, las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda dieron luz verde a la la iniciativa de Ley de Ingresos y de Código Fiscal y al proyecto de Presupuesto de Egresos.

Durante la sesión, el diputado del PAN, Ricardo Rubio, acusó a Morena de promover la firma de los dictámenes antes de discutirlos, lo que calificó como una "grave y muy delicada anomalía" en el proceso de aprobación.

Este jueves vence el plazo para la aprobación del Paquete Económico 2023.

# 3

**Iniciativas**  
serán discutidas por  
el Congreso local



**PAQUETE PRESUPUESTAL SEGUÍA EN SUSPENSO**

# Legislativo tendrá \$150 millones más en 2023; impuestos reciben un ajuste de 4.7%

Hasta la medianoche sólo se había avalado el dictamen de Código Fiscal

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

El paquete presupuestal 2023, que hasta el cierre de esta edición se discutía en el Congreso de la Ciudad de México, prevé un aumento de 150 millones de pesos para el Poder Legislativo con cargo a la deuda pública de la capital.

Ayer por la noche, el pleno había aprobado el dictamen de Código Fiscal con 59 votos a favor, con los de la oposición, en el que fue metida la condonación total del impuesto predial y agua para inmuebles afectados por la ampliación de la línea 12 del Metro.

Asimismo, se incluyeron descuentos de 8 por ciento en enero y 5 por ciento en febrero por el pago anticipado del predial. En tanto, adultos mayores sin ingresos fijos y personas de escasos recursos tendrán derecho a una reducción por ese concepto, así como la disminución de 50 por ciento de los derechos en el suministro de agua y otros beneficios fiscales.

Hasta la medianoche continuaba la discusión del dictamen de la Ley de Ingresos, que establece una actualización de impuestos de 4.7 por ciento, que es menor a la inflación de 7.4.

En tanto, el dictamen de Ley de Egresos establece que el gasto neto para la ciudad será de 248 mil 415 millones 83 mil 383 pesos. El documento se mantiene sin cambios tal cual fue enviado por la Jefatura de Gobierno; no obstante, la única entidad que incrementa su presupuesto es el Congreso local, que contará con una asignación de mil 650 millones de pesos para el próximo año.

Los diputados justificaron el aumento porque los recortes de los últimos años "han propiciado que se postergue la atención a problemas relacionados con el mantenimiento de la infraestructura y equipamiento en el Legislativo".

Minutos antes de que comenzara la discusión, el pleno avaló licencias temporales para los diputados de Morena, Nazario Norberto y Macedo Escartín, quienes justificaron problemas de salud, y José Octavio Rivero, quien no detalló la razón. En consecuencia, sus suplentes tomaron protesta ante el pleno y ocuparán el escaño hasta el fin de semana.

En tanto, Sandra Cuevas, la alcaldesa de Cuauhtémoc, envió una misiva al Legislativo para informar que se reincorporará a su cargo luego de pedir licencia por 15 días.

Por otra parte, los integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) aprobaron que el diputado Federico Döring, vicecoordinador de la bancada del PAN, realice funciones y ejerza atribuciones del presidente del órgano, en ausencia de Christian von Roehrich, coordinador del grupo que se encuentra prófugo de la justicia.

La vigencia del acuerdo será hasta el 15 de febrero de 2023, a efecto de que los panistas definan la titularidad de su coordinación.



DE LA CDMX PARA 2023

# Perfila Congreso avalar gasto casi sin cambios

FOTO: CONGRESO

PATRICIA RAMÍREZ

El pleno del Congreso de la Ciudad de México inició anoche la discusión de los dictámenes del Código Fiscal, Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del 2023, que contemplan cambios mínimos a lo enviado por la jefa de Gobierno.

Al límite del plazo legal, que vence este jueves, los legisladores locales iniciaron la discusión del dictamen aprobado por las comisiones unidas de Hacienda y Presupuesto y Cuenta Pública y ante los amagos de que algunos legisladores aliados votarían en contra, los coordinadores lograron negociar un incremento para el presupuesto del Congreso de 150 millones de pesos, luego de que se le había recortado esa cantidad en el proyecto de presupuesto enviado por el gobierno capitalino.

Asimismo, se incluyó en la Ley de Ingresos la exención del pago del impuesto predial y el servicio de agua a los afectados por la caída de una trabe de la Línea 12.

## DEUDA Y ACTUALIZACIÓN

La presidenta de la Comisión de Presupuesto, la diputada Valentina Batres, explicó que estos recursos extra serán con cargo al pago de emisiones de certificados bursátiles, es decir, deuda.

La legisladora de Morena acotó que este paquete económico se elaboró en el contexto de la recuperación económica postpandemia, por lo que se está planteando un factor de actualización de 4.7 por ciento, contra el 8 por ciento que tuvo la inflación en el presente ejercicio presupuestal.

Además, dijo, se mantienen todos los

## Al límite del plazo legal, aprueban descuento en predial y agua a víctimas de la L12 del Metro

apoyos fiscales para la población de adultos mayores, los subsidios al pago del agua, el descuento de 100 por ciento para las empresas que acaban de registrarse en el impuesto sobre nómina, así como del 75 por ciento para aquellas que se están recuperando de la pandemia.

### CRECE 6.2 POR CIENTO EL GASTO

Por lo que se refiere al Presupuesto de Egresos, la diputada señaló que el gasto neto estimado del sector público de la capital del país será 248 mil 415 millones de pesos, lo que representa en términos nominales un incremento de 6.2 por ciento respecto del aprobado para 2022.

Detalló que 68 mil 619 millones de pesos serán destinadas para las dependencias del gobierno; 17 mil 245 millones dirigidos a los órganos desconcentrados, es decir, un incremento de 4.3 por ciento en conjunto; mientras que a las alcaldías se les destinará 45 mil 658 millones de pesos, 6.2 por ciento más que será distribuido entre las 16 demarcaciones.

De igual manera, se destinarán 63 mil 733 millones de pesos para las entidades, destacando 18 mil 848 millones destinados al Metro, tres mil 718 millones al Instituto de Vivienda, siete mil 530 millones a las cajas de Previsión de la Policía Auxiliar y la Policía Preventiva y 14 mil 128 millones para el Fondo de Desarrollo Económico y Social.

Apuntó además que ocho mil 777 millones de pesos serán destinados a los órganos de gobierno, entre los que se disponen mil 650 millones para el Congreso local, con cargo al pago de emisiones de certificados bursátiles; 400 millones para la Auditoría Superior de la Ciudad de Méxi-

co; seis mil 500 millones para el Tribunal Superior de Justicia y 227 millones al Consejo de la Judicatura local.

Para los organismos autónomos se destinan 12 mil 306 millones de pesos, en observancia de su autonomía presupuestaria, lo que representa un incremento promedio nominal de 6.4 por ciento.

Durante la discusión, la diputada panista Luisa Gutiérrez Ureña consideró que se deben observar los recursos que se recibirán por participaciones federales, que ascienden a

124 mil 356 millones de pesos, pues no corresponden a los 104 mil 130 millones de pesos, previstos en el artículo primero del proyecto de la Ley de Ingresos local en el año 2023.

**"Los recursos extra para el Congreso son con cargo a emisión de certificados". (Deuda)**



FOTO: @CONGRESO\_CDMEX



Presupuesto 2023, listo.



**COMISIONES DEL CONGRESO DE LA CDMX**

# Aprueban paquete económico 2023

ARTURO R. PANSZA

## En la manera de emitir sus votos y con una serie de argumentos, los de Acción Nacional externaron su inconformidad

Con una votación diferenciada sin que se hicieran esperar acusaciones por parte del PAN hacia Morena y el propio gobierno local, los integrantes de las Comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda del Congreso de la Ciudad de México, aprobaron el paquete económico para el 2023 y, por la noche, los tres dictámenes fueron puestos a consideración del pleno del órgano deliberativo en sesión ordinaria que continuaba en la madrugada del jueves.

Los congresistas de esas instancias legislativas emitieron de manera unánime 18 votos para la actualización del Código Fiscal, mientras que la Ley de Ingresos recibió 16 votos a favor y tres en contra por parte de panistas, con el aval de los representantes populares de condonar de manera total el pago de predial y suministro de agua para los afectados por la ampliación de la Línea 12 del Metro.

Por lo que hace al Presupuesto de Egresos, se aceptó en esas comisiones con 15 votos a favor de Morena y sus aliados, uno en contra por parte del coordinador de la asociación parlamentaria Ciudadana, Royfid Torres, y tres abstenciones del PAN.

En su manera de emitir sus votos y con una serie de argumentos, los de Acción Nacional externaron su inconformidad, sin dejar de insistir que el presupuesto "es una simulación electorera", en tanto que los de Morena destacaron las bondades de lo propuesto por la administración de la jefa de gobierno Claudia Sheinbaum Pardo.

Los diputados lograron negociar un incremento para el presupuesto del Poder Legislativo local de 150 millones de pesos, luego de que se le había recortado esa cantidad en el proyecto de presupuesto enviado por el gobierno capitalino, de lo que tuvo conocimiento el pleno durante la sesión en la que

se puso a su consideración el paquete económico para que fuera avalado.

Dejó en claro que el paquete se elaboró en el contexto de la recuperación económica tras la pandemia a causa del Covid-19, por lo que se planeó un factor de actualización de 4.7% contra el 8% que tuvo la inflación en el presente ejercicio presupuestal.

Resulta que continúan todos los apoyos fiscales para la población de adultos mayores, los subsidios al pago del agua, el descuento del cien por ciento para las empresas que acaban de registrarse en el impuesto sobre nómina, así como del 75% para aquellas que se recuperan de la emergencia sanitaria que se vivió.

Dentro del Presupuesto de Egresos, el gasto neto estimado del sector público de la capital del país será por 248 mil 415 millones de pesos.

Tan solo 68 mil 619 millones de pesos serán destinadas para las dependencias del gobierno; 17 mil 245 millones dirigidos a los órganos desconcentrados, es decir, un incremento de 4.3% en conjunto; mientras que a las alcaldías se les destinará 45 mil 658 millones de pesos, 6.2% más que será distribuido entre las 16 demarcaciones.

Para los organismos autónomos se destinan 12 mil 306 millones de pesos, en observancia de su autonomía presupuestaria, lo que representa un incremento promedio nominal de 6.4%.

Por lo que hace al Código Fiscal 2023, el presidente de la Comisión de Hacienda, Carlos Hernández Mirón, de Morena, refirió que el documento sostiene que la administración local busca continuar con una política tributaria apegada a los principios de austeridad y transparencia, en beneficio de los capitalinos.

# 63 mil

**733 MILLONES** de pesos para las entidades, destacan 18 mil 848 millones para el Metro, tres mil 718 millones al Instituto de Vivienda, siete mil 530 millones a las cajas de Previsión de la Policía Auxiliar y la Policía Preventiva y 14 mil 128 millones para el Fondo de Desarrollo Económico y Social



**Valentina Batres** difundió que ocho mil 777 millones de pesos serán destinados a los órganos de gobierno



**Reunión de las Comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda del Congreso en la que se aprobó el paquete económico /CORTESÍA: CONGRESO DE LA CDMX**



# Diputados dan visto bueno al gasto 2023

**KARLA MORA Y ARTURO R. PANSZA**

Con una votación diferenciada y en la que no faltaron acusaciones del PAN hacia Morena, los integrantes de las Comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda del Congreso de la Ciudad de México, aprobaron el paquete económico para el 2023 y por la noche fue puesto a consideración del pleno en una sesión que se extendió hasta la madrugada.

El paquete, que incluye el Código Fiscal, Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos, cambió respecto al enviado por la jefa de Gobierno local, Claudia Sheinbaum, pues los legisladores decidieron otorgar más recursos de lo que proponía el proyecto al Congreso capitalino.

Además, la Ley de Ingresos prevé la condonación total del pago de predial y suministro de agua para los afectados por la ampliación de la Línea 12 del Metro.

Durante la sesión, las discusiones subieron de tono. Los diputados locales Jesús Sesma, del Partido Verde Ecologista de México, y Jorge Gaviño, del Partido de la Revolución Democrática, se enfrentaron a golpes.

La disputa fue porque a decir de Sesma, Gaviño le dijo que apoyaría que se discutiera el dictamen de la Ley de Bienestar Animal ante el pleno, pero finalmente se abstuvo y eso impidió que se tratara, razón por la cual quedará congelado.

La razón por la que Gaviño no votó a favor fue porque al leer el contenido el dictamen no le pareció. "a ley que está proponiendo es una ley que ataca los derechos de los animales y que nosotros vamos a estar en contra", dijo.

CORTESÍA CONGRESO DE LA CDMX



Los diputados ajustaron el paquete



# Ni una coma se debe cambiar a Presupuesto de Sheinbaum: Morena

Por Guillermo Juárez / CDMX Magacín

**E**l diputado de Morena e integrante de las Comisiones Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda en el Congreso de la Ciudad de México, Fernando Mercado dijo que no se necesita “cambiarle ni una coma”, al proyecto de Paquete Económico 2023 entregado por la Secretaría de Finanzas del gobierno de Claudia Sheinbaum.

“Habría que ver cómo viene el dictamen, para ver si ya trae una coma cambiada. Justo vamos a subir a Comisiones Unidas. Yo en lo personal creo que es uno de los paquetes económicos más responsables, mejores hechos, democráticos, que se presentan en esta Legislatura”, expresó el legislador ex priísta.

“Quizá ya en el dictamen, ya le hicieron algún cambio a una coma; los cambios de coma en el presupuesto sí están considerados en beneficio de la ciudadanía. Claro, por supuesto, pero yo no se lo haría. Porque habiendo estudiado a profundidad nuestros instrumentos, me parece que siempre es perfectible todo. Pero, me parece que, son correctos. Yo, no les haría el cambio”.

Mercado mencionó que no recibieron ninguna instrucción Sheinbaum para no hacer algún cambio a su proyecto de Paquete Económico 2023.

“Pues mira, yo no recibí esa instrucción. Yo revisé el instrumento y por voluntad, te diría que yo no le cambiaría ni una coma, porque yo no le veo por dónde hacer ajustes; no veo que le falte nada. Entonces, si me preguntas a mí, la jefa de Gobierno, ni nadie del Gobierno me lo ha pedido, aunque a la oposición le convenga decir lo contrario”, enfatizó.

El legislador de Morena consideró que el Paquete Económico es un “producto de lo más serio y de lo mejor trabajado. Explicó que hay un tema de diferenciación de las Alcaldías, buscando equilibrar a las demarcaciones territoriales periféricas, con las Alcaldías centrales, y en donde, subrayó, se benefician al Alcaldías de todos los signos políticos”.

Mercado reconoció que las cuatro Alcaldías con menor presupuesto en la capital son de oposición, y sin embargo insistió en que no se debe hacer cambio alguno, salvo que esté plenamente justificado.

## “PRESUPUESTO ILEGAL”

Por su parte, el diputado del Partido Acción Nacional, Ricardo Rubio, denunció que durante la discusión de los dictámenes por los que se aprobaban diversos decretos para la emisión del Paquete Económico 2023, diputados de Morena pasaron a firma de los legisladores de dichas Comisiones, dictámenes como el del Presupuesto de Egresos, incluso antes de ser discutidos en el orden del día de la reunión.

“Grave y muy delicada anomalía al proceso de aprobación del paquete económico para nuestra ciu-

dad para el siguiente año, y constituye prueba fundamental para tirar, por la vía legal, los instrumentos legislativos que se aprueben en esta sesión”, consideró Rubio Torres

Asimismo, lamentó que, tras señalar las irregularidades del proceso, Morena no desmintiera lo precisado, y el presupuesto de la Ciudad, en caso de aprobarse, sea ilegal.

A más tardar este jueves tiene que ser aprobado el Paquete Económico 2023, tal como lo establece la Constitución de la CDMX. Se espera que así ocurra, con los votos a favor de todos los partidos, excepto el PAN, que va en contra.





# #SINGRANDESCAMBIOS DAN AVAL A PAQUETE ECONÓMICO

ASCIENDE A 248 MIL 415 MILLONES DE PESOS, 6.2 POR CIENTO MÁS QUE EN 2022. CONGRESO LOGRA INCREMENTO DE 150 MILLONES DE PESOS

POR CINTHYA STETTIN



El Congreso capitalino perfila la aprobación en el pleno, sin cambios significativos, del Paquete Económico 2023.

Previamente, las Comisiones Unidas de Presupuesto y Hacienda aprobaron los documentos.

Entre los cambios se incluyó un incremento al presupuesto del órgano legislativo y la condonación total del pago de predial y suministro de agua para los afectados por la ampliación de la Línea 12 del Metro.

Hasta el cierre de esta edición, los diputados iniciaban la sesión, y en el punto 48 del orden del día estaba el Paquete Económico.

Valentina Batres, presidenta de la comisión de Presupuesto, informó que se logró que el Congreso tuviera para 2023 mil 650 millones de pesos, es decir, 150 millones más de lo que la Secretaría de Finanzas había planteado.

“Mil 650 millones de pesos para esta soberanía, como consecuencia de la solicitud realizada por diversas personas integrantes de la Jucopo con cargo al pago de emisiones de Certificados Bursátiles”, explicó.

Reiteró que el gasto neto total estimado del sector público asciende a 248 mil 415 millones de pesos que, en términos nominales, representa 6.2 por ciento más con respecto a 2022.

De esos recursos, 68 mil 619 millones de pesos son para las dependencias y 17 mil 245 millones para los órganos desconcentrados; 45 mil 658 millones de pesos a las alcaldías; 63 mil 733 millones a entidades; 8 mil 777 millones para órganos de gobierno, y 12 mil 306 millones para organismos autónomos.

En el Código Fiscal el único cambio que se dio es que, a más tardar el 31 de enero de 2023, la persona titular de la Jefatura de Gobierno emitirá una resolución para condonar totalmente el pago de predial y agua, de ejercicio fiscal 2017 a la fecha, a personas con inmuebles afectados por la Línea 12 del Metro. 1

## LOGRAN ACUERDO

1

• Federico Döring, del PAN, va a encabezar la Jucopo.

2

• Esto luego de que se lograra un acuerdo entre las bancadas.

3

• Inicialmente, Morena se oponía ya que no es coordinador.

4

• Es en sustitución de Christian Von Roehrich.



CON MÁS RECURSOS

**25**

● MIL 283 MILLONES DE PESOS, PARA SEGURIDAD CIUDADANA.

**13**

● MIL 958 MDP, A SECRETARÍA DE SALUD.

